



Déclaration nationale du Gouvernement de la République Du Congo

A l'occasion du lancement régional du Stratégie continentale de l'Union africaine sur l'éducation pour la santé et le bien-être des jeunes

**9 octobre 2023
Addis-Abeba, Éthiopie**

Nous avons le privilège de nous trouver devant vous aujourd'hui pour représenter notre pays, la République du Congo.

Nous avons l'honneur d'être l'un des dix pays champions de la Stratégie continentale de l'Union Africaine relative à l'éducation pour la santé et le bien-être. La République du Congo soutient pleinement la Stratégie continentale de l'Union africaine sur l'éducation pour la santé et le bien-être, qu'elle considère comme un jalon essentiel dans nos efforts collectifs pour autonomiser et éduquer ses adolescents et ses jeunes. Cette Stratégie s'aligne avec les récents engagements pris par la République du Congo, notamment l'Engagement de l'Afrique de l'Ouest et du Centre pour des adolescents et des jeunes éduqués, en bonne santé et épanouis, la Stratégie Sectorielle de l'Education 2021-2030, la Stratégie en santé de la reproduction, maternelle, néonatale, infantile et de l'adolescent (SRMNIA 2022-2026 et le Plan national de développement (PND 2022-2026). La République du Congo veillera à ce que l'Engagement de l'Afrique de l'Ouest et du Centre et tous les autres instruments dont nous sommes signataires soient mis en œuvre de manière cohérente et redevable.

Notre engagement ne se limite pas à de simples mots. Nous nous engageons à travailler sans relâche pour que chaque adolescent et chaque jeune de la République du Congo bénéficie d'une éducation de qualité, de services de santé sexuelle et reproductive inclusifs et d'un environnement favorable pour s'épanouir, se développer et devenir un bon citoyen africain qui soit un agent de changement efficace pour le développement durable du continent.

Nous collaborerons étroitement avec nos partenaires régionaux et les communautés et nous engagerons à autonomiser nos jeunes afin qu'ils jouent un rôle actif dans la construction de leur avenir.

Nous nous engageons donc à :

- Promouvoir un mode de vie sain englobant la nutrition, l'activité physique et le sport, le sommeil et le bien-être, la gestion positive du stress, de l'abus d'alcool et d'autres substances par le biais de programmes complets d'éducation et d'information ;
- Prévenir les maladies, qu'elles soient transmissibles ou non, en liant l'éducation et la santé et en renforçant la collaboration entre les secteurs de l'éducation et de la santé à tous les niveaux, notamment en améliorant la qualité et la couverture des services de santé scolaire ;
- Promouvoir des environnements d'apprentissage sûrs, inclusifs et non violents pour tous, en lien avec les services, en veillant à ce que les écoles et les environnements d'apprentissage communautaires soient plus sûrs, plus sains, plus conviviaux pour les jeunes et plus inclusifs pour tous les apprenants ;
- Soutenir une éducation pour la santé basée sur les compétences, qui promeuve l'importance et l'utilité des services de santé sexuelle et reproductive et d'autres services de santé pour les adolescents et les jeunes scolarisés et non scolarisés ;
- Veiller à ce que les fonds nécessaires soient consacrés à la mise en œuvre de cette stratégie ;

Nous nous félicitons du soutien de nos partenaires techniques et financiers pour mener à bien la mise en œuvre de cette stratégie ;

- Renforcer nos systèmes de suivi et d'évaluation pour contrôler la mise en œuvre de la stratégie et ses résultats pour les jeunes Congolais.

En tant que pays champion de cette nouvelle Stratégie, nous sommes prêts à montrer l'exemple et à partager nos expériences et nos succès avec les autres États membres. Ensemble, nous pouvons créer un avenir plus radieux, plus sain et plus prospère pour nos jeunes, non seulement en République du Congo, mais aussi sur l'ensemble du continent, afin de réaliser l'Afrique que nous voulons.

Notre engagement pour le bien – être des adolescents et des jeunes est :

- Aligner avec la stratégie de l'Union africaine en matière d'éducation, de santé et de bien – être ;

- En réponse à l'appel du Secrétaire Général des Nations Unies pour un engagement national et mondial afin de mettre en œuvre « le plan de sauvetage pour l'humanité et la planète » lors du Sommet 2023 sur les objectifs du développement durable (ODD), ce qui contribuera à conduire la transformation des ODD en faveur de l'inclusion et de la durabilité dans les années à venir ;
- Et en soutien au Forum mondial pour les adolescents, le plus grand rassemblement des parties prenantes au monde – réseaux des jeunes, gouvernements, secteur privé, donateurs, agences des Nations Unies et autres – pour attirer l'attention sur la nécessité d'une action immédiate pour faire progresser les principaux déterminants du bien – être des adolescents, comme une étape majeure de la campagne 1,8 milliard des jeunes pour le changement, organisée par le Partenariat pour la santé de la mère, du nouveau-né et de l'enfant (PMNCH).

Je vous remercie pour votre honorable et distinguée attention.